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raíz de un video publi- 
A cado en Facebook enel 

muro dela “agrupación 
patrimonial cultural Atacama 
tierra mía” porel autor Cristian 
Araya, cientos de copiapinos 
pudieron apreciar, mediante 
esta creación de Inteligencia 
Artificial, como se veía la Plaza 
de Armas de la ciudad capital 
enlosaños80's. 

El reconocimiento de esta 
plaza como una de las más lin- 
das de Chile ha impulsado a la 
ciudadanía a recuperar ese es- 
pacio caracterizado por su ar- 
quitectura, espejos de agua, 
frondososárboles centenarios 

y estatuas de mármol queguia- 
ban a quienes pasaban por sus 
pasillos rodeadossitios de des- 
canso y encuentro. 

Christian Rivadeneira, pre- 
sidente de la fundación por el 
patrimonio histórico de Copia- 
pó, se refirió a este video crea- 
do por Inteligencia Artificial y 
comentó que estetipo de crea- 
ciones “da muestra delanos- 
talgia, del recuerdo que posee- 
mos todos los copiapinos de 
nuestra bella plaza que, desde 
sucreación, hatenido muchos 
cambios”. 

Esta postal es “una de las 
imágenes más icónicas o más 
representativas de esta plaza 
enlosaños 80, inclusive hasta 
con los faroles, creo que esa 
postalla perdimoslamentable- 
mente, No sé los motivos por- 
que fueron sacados estos espe- 

jos de agua, pero creo pensar 
quela plaza perdió una identi- 
dad”, añadió Rivadeneira. 

El presidente de la funda- 
ción recalcó que se han perdi- 
do bastantes elementos identi- 
tarios dela ciudad y que, como 
organización, buscan dar real- 
cea Copiapó mediante la histo- 
ria y losdiversos elementos pa- 
trimoniales dela zona. 

También, destacó el uso de 
estas tecnologías en la promo- 
ción de estos hechos históri- 
cos, añadiendo que “esta he- 
rramienta puede entregar este 
tipo de material que brinda co- 
nocimiento, identificación y re- 
conocimiento a estos elemen- 
tos identitarios de nuestra his- 
toria y de nuestro patrimonio 
cultural”, añadió. 

IDEA EN DESARROLLO 
Este tipo de contenido genera 
lanecesidad por parte dela po- 
blación de remodelar y adap- 
tar la infraestructura dela ciu- 
dad, en estecaso dela Plaza de 
Armas, que se reconoce como 
un espacio central de reunión 
con alto valor patrimonial. 

Laseremi del Minvu, Rocío 
Díaz, señaló que “el municipio 

  

CAPTURADE VIDEO

 

EL VIDEO CREADO CON lA SUPUSO PARA LOS NOSTÁLGICOS UN VIAJE A LA PLAZA DE ARMAS EN LOS AÑOS 80'5. 

Video hecho con IA 
sobre la Plaza de 
Armas despierta la 
nostalgia de los 
copiapinos 
SITIO ICÓNICO. Los tópicos más relevantes de la encuesta 
ciudadana realizada por Minvu están relacionados con la 
seguridad, iluminación, recuperación de la fuente de agua y 
restauración de las estatuas de mármol. 

mos quela Plaza de Armases el
corazón de la ciudad y porlo
tanto todos quienes habitan en
la comuna tienen una opinión
sobre ella”. 

Respecto al financiamien-
to, la seremi comentó que “va

s R a depender de cuáles son las
“No sé los motivos “Va a depender de modificaciones que haga el
porque fueronsaca-  cuálessonlas modifi- municipio, de cuál será la en-
dosestos espejos de  cacionesquehagael  vergaduradeesas modificacio-
agua, pero creo que municipio, de cuálse- — nes, cuál el monto de ejecu-
la plaza perdió una rálaenvergadurade  ciónysiesposiblequeloincor-
identidad” esas modificaciones”  Poremosa nuestra cartera, si

habrá que buscar otra fuente
RocíoDíaz — definanciamientoo bienrefor-

dela Fundación porel Patrimonio seremidel Minvu por mejoraen — mularel proyecto”. 
Histórico.sobrelaPlazade Armas —— laPlazade Armas deCopiapó Cabe destacar que desde

la institución indicaron que
no se trata de una reposición

de Copiapó postuló al progra-— sandoeste proyecto”. dela plaza, sino de un mejora-
ma concursable de espacios Lacomunidad planteólas — miento para que pueda cum-
públicos del Ministerio, elcual— inquietudes respecto a este — plir con los estándaresde ac-
se adjudicó el año 2024. Parti-— proyecto, el cual ya está en el — cesibilidad universal, los cua-
mos el diseño con participa- municipio para que serealicen — les están relacionados con el
ción ciudadana, asociado aes- las gestiones pertinentes. En — decreto 50 que tiene por obje-
te programa, el cual concluyó — ese sentido, el Minvu realizó — tivoquetodoslos espacios pú-
el año pasado y la administra una campaña de difusión — blicos puedan cumplir con es-
ción actual se encuentra revi-— “bienimportante porquesabe- — tosrequerimientos. s 

  

  

Comunidad de Carrizalillo 
y Chañaral de Aceituno 
recibieron atención gratuita 

OPERATIVO DESALUD. El objetivo era 
reducir las listas de espera. 

or tercer año consecuti- 
vo la Fundación Chaña- 
ral de Aceituno enconve- 

nioconla Municipalidad deFrei- 
rina realizó un megaoperativo 
desalud para los sectores rura- 
les de la comuna. Profesionales 
especialistasse trasladaron has- 
talossectores de Carrizalillo yla 
Caleta Chañaral de Aceituno 
donde dieronatencionesgratui 
tasalacomunidad. 

Enesta oportunidad sereali 
zaron más de130 ecografíasy se 
dieron más de 180 cupos de 
atención para especialidades de 
internista, oftalmología, odonto- 
logía y podología. El alcalde de 
Freirina, Fernando Ruhl, desta- 
có que “para nosotros es súper 
relevante tener estos convenios 

con la fundación y lo agradece- 
mos porque tiene un costo fi- 
nanciero y nos reducelalistade 
espera de nuestro entorno”. 

La intervención no es me- 
nor, ya que el mayor logro ha si- 
doreducirlaslistas de espera de 
pacientes que esperaban una 
atención desde el año 2019. El 
año2024, anivel comunal de re- 
dujerona “cero” alista deespe- 
ra en ecotomografía abdominal; 
enun36.Dlalista de espera de 
Ecotomografia tiroidea; y en un 
9.1% la lista de espera de ecoto- 

mografía partes blandas; anivel 
rural, enelPSR deCanizalilo, se 
colaboró en la reducción en un 
76.9% alista de espera enmedi- 
cina interna yen un 92,3% la es- 
peraen atenciones oftalmológi 
caspara mayores de65años. 

La directora del Cesfam de 
Freirina Practicante Oscar Ruiz 
“Toro, Ana Morel, resaltó que “el 
operativo hasido de granapoyo. 
Este es el tercer año que se hace 
y nos haayudadotremendamen- 
teasacaralalista de espera”. 

Por su parte, el director Eje- 
cutivo dela Fundación Chañaral 
de Aceituno, Miguel Ángel Co- 
rrea, subrayó que “nuevamente 
eloperativo hasido unéxito con 
mucha asistencia y se llenaron 
todos los cupos y los usuarios 

zalillo y en la Estación Médico 
Rural de lacaleta, 

Lapresidenta de la Junta de 
Vecinos de Carrizalillo, Hilda To- 
res, agradeció y afirmó que “es- 
to es súper bueno porque mu- 
chas personas no tenemos acce- 
soaira Vallenaro Freirina 0ha- 
cerse los exámenes de manera 
particular porque los medios 
muchas veces no están, si que 
agradece dela fundación por to- 
dalagente quevienehacerse los 
exámenes”. 

En tanto, Fernando Álvarez 
quees parte del pueblo Chango 
delsector, destacó que “esto pa- 
rala gente de escasos recursos 
es bueno y aparte vienen aquí 
mismo es beneficioso para la 
gente vulnerable porque mu- 
chos no tienen y es necesario 
porlosgastos”. 

BAÑOS PARA LA CALETA 
CONVERSATORIO 
Durante el fin desemana tam- 
bién la fundación hizo entrega 
oficialmente de una batería de 
baños públicos para la Caleta 
Chañaral de Aceituna que eran 
muy solicitados por la comuni- 
dad dadola gran cantidad de vi- 
sitantesque llegan. 

El director ejecutivo de la 
fundación explicó que “en con- 
juntoconel Sindicato de Pesca- 
dores de Caleta Chañaral de 
Aceitunosetrabajó con el obje- 
tivo deidentificar alguna inver- 
sión comunitariaquedierasolu- 
ciónaalgunanecesidadlocal. A 
raíz de este trabajo, se firmó un 
convenio en virtud del cual la 
fundación se comprometió a 
adquirir e instalar un módulo, 
que permitiese contar con ba- 
ños de acceso público en mar- 
cha blanca desde diciembre y 
que hoy pasan definitivamente 
alos pescadores”. 

Ángel Talandianos, presi- 
dente del Sindicato de Pescado- 
resdelaCaleta Chañaral de Acel- 
tuno, señalósobrelos baños que 
“era una necesidad imperiosa y 
gracias a la fundación este año 

  

  

  han manifestado su: 1 enel verano pudimos suplir es- 
ytambiénagradecimiento porel tanecesidad porque había esca- 
hecho que la fundación pueda — sezdebaños y losque teníamos 
realizar estas acciones”. no dábamos abasto”. 

Con este operativo y suma- 
doalos anteriores, se alcanza- 
ron más 900 atenciones y/o be- 
neficios entregadosala comuni- 
dad por parte de la Fundación. 
Las intervenciones se concen- 
traron enla Posta Rural de Carr+- 

Para finalizar la jornada de 
intervención dela fundación, el 
Dr. Raimundo Aedo, realizó un 
conversatorio con losmiembros 
delsindicato de pescadores so- 
breseguridaden las actividades 
debuceo. os
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